

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 12
Edición nacional... 12
Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... 4,50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8,50
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Gran Licor Higiénico
Nuez de Kola
Pídanse en todos los buenos establecimientos, Única casa para la fabricación y venta
Joaquín Cortals.-Valencia
Para evitar falsificaciones, exijase siempre esta marca en etiquetas, cápsulas y tapones.
Fábricas: Carretera de Burjasot.—Teléfono núm. 83

¡Fumadores!
Reparación del famoso papel
JOB
Pídanse en los estancos.
Gran descubrimiento científico
Purifine
Infinidad de médicos que lo han ensayado, lo recomiendan como desinfectante y antiséptico poderoso y sin ignia.
Tiene varias aplicaciones de éxito asombroso. Pídanse prospectos.
En las enfermedades de secreción, hace prodigios, pues desinfecta al instante y cura pronto.
De venta: Farmacias, droguerías y perfumerías bien surtidas. Depósitos en Valencia: Hijos de Gas Oñegita, Paredi y Pinedo y botica de la Morera.
Botella, 3 50 ptas., pequeñas muestras, 60 céntimos

La Torre
Se liquidan todos los géneros con grandes rebajas de precios. Plazadores, 13 y 15 (esquina a la calle de Calabazas).

MARZO
Exito creciente
19
1904.—LA FABRICA de dulces y caramelos de FRANCISCO LEON, calle de la PAZ, ofrece variedad de dulces secos, estarcidos y en almibar. Gran surtido en tortadas y platos montados de todas clases y precios. Pastales de espuma y pastelerías. Especialidad en tortadas rellenas.—Precios reducidos.
SABADO
San José, esposo de Nuestra Señora

Pérdida
Se aplica a la persona que se haya encontrado un perro de cazar, color crema con una mancha blanca en la nariz, que lo presente en la calle de Jera alem, 12, bajo y se le gratificará.

Valiente plancha!
Los gobernadores aduladores de un régimen en el que creen encontrar el filón explotable de sus ambiciosas aspiraciones, ha hecho una plancha, monumental prohibiendo la celebración de mítines obreros, protestando de los tormentos inquisitoriales aplicados a los obreros de Alcalá del Valle.
Contando, desde luego, con la impunidad que el gran jositista concede a sus servidores, pusieron la ley por montera, reconcentraron a los civiles, azuzaron a los polizontes, prepararon caerías de honrados trabajadores, apuraron todos los recursos de fuerza para que nadie, absolutamente nadie, se enterase que en el país regido por el sable y el hisopo, los luses y los estetas, había resucitado el Santo Oficio con sus tenazas, sus látigos, sus cacerolas, sus verguetes, sus esbirros y sus sayones.
¡Vano empeño! ¡Esfuerzo inútil!
Las condecoraciones policíacas, dignas solo de colgar en pechos ruines, no colgarán en los sayos ni adornarán los andullos de gachas-migas, porque el resultado no correspondió a los esperanzas.
Se ha enterado todo el mundo, y todo el mundo ha saltado la carejada ante los ridículos ademanes de los gobernadores de Barcelona, Bilbao y Murcia, ¡juicios!, enténdase bien, ¡juicios! que se han atrevido a impedir que los obreros de sus respectivas satrapías protesten de las anquiladas de Alcalá del Valle.
Si aquí hubiera un gobierno justo, si aquí siguiera la Constitución que aspirase a defender se le hubiese pedido la dimisión de los gobernadores de Barcelona, Murcia, Bilbao y Valencia, ¡juicios! gobernadores que se han atrevido a prohibir la celebración de mítines obreros para protestar de una infamia que deshonra a la nación, mientras quizás, y sin quizás, se celebraban en sus dominios encierros de jóvenes indolentes, se levantaban muertas y se cometían crímenes, casinos que se cometen en las timbas, a Jérica, en las que se tira de la oreja a Jorge de la manera más indecente, pública y descarada del mundo.

visión, y dando una idea general de altruismo, señaló el papel fisiológico del pigmentum.
Hizo una poética y bellísima descripción de la acción fisiológica de las lágrimas, encargadas de lubricar el cristal de los ojos, señalando sus efectos en los distintos estados de dolor.
Dio una idea general, sintética, de la acción de la luz sobre la retina, cuya impresión se transmite por los filetes del nervio óptico, que a su vez la prolonga en ramificaciones múltiples a la corteza cerebral, en cuyo sitio se transforma en ideación consciente de los objetos, hechos y accidentes que la reflejaron.
Terminó señalando las diferencias entre mirar y ver, llamando la atención de las madres para que, a la facilidad de la primera función, añadan el estudio de la segunda, para ver mejor en los ojos de sus hijos los primeros destellos de toda enfermedad física y toda enfermedad moral; dirigiéndose a los hombres, les encareció la necesidad de mirar a la patria, reconcentrando la atención para ver con claridad todos sus males, obrando en consecuencia como corresponde a todo buen español y honrado patriota.
Una grandiosa explosión de entusiasmo cerró el trabajo del doctor Bartual, que supo armonizar con su palabra elocuente, la aridez del asunto científico, con las poéticas y bellísimas descripciones de indiscutible oportunidad, dejando en el auditorio una impresión gratísima, acompañada de conocimientos útiles que sin duda agradecerán al joven y distinguido maestro de la Escuela valenciana de Medicina.

LITERATURA
Salmos
LUCCRECIO.

Permítasenos prescindir por esta vez del obligado escripto profesional para emitir con entera franqueza nuestro juicio acerca de un libro escrito por un periodista.
Poco necesitado anda ciertamente el autor de presentaciones y reclamos, ya que sus primeros vuelos han sido de aguilá, alcanzando la cumbre a que tanto tardan en llegar los grillos del ancho campo de las letras.
Y dando de mano a digresiones un tantico inoportunas, vamos a dar noticia a nuestros lectores del último libro de versos de un poeta joven y ya consagrado.
El libro se titula "Salmos", y su autor es Luis de Tapia.
Realmente aquí debieran terminar nuestros oficios de amables introductores, pues título y firma tales bastan por sí y hacen innecesarias posteriores líneas de recomendación.
Pero si ahí acabáramos, quedaría escarabajando en nuestra voluntad el deseo de ejercer grandes justicias a una tan peregrina y rezozona musa.
No se trata, por fortuna, de un vate melencólico, nostálgico y empalagoso, tocado de la melancolía bequeriana, del desaliento de Híjine ni del pesimismo del gran poeta inglés, anchas telas de donde nuestros modernos trovadores han cortado torpemente sus ridículos ropajes literarios.
Luis de Tapia, en consorcio con el espíritu eficientista de la época en que vive, ha convertido su lira en alambique, extrayendo en reducidas porciones la amarga esencia de las personas y cosas que caen en la marmita de oro de su privilegiado ingenio.
Lejos de buscar falsas perspectivas, ha mirado con teodolito el camino de la vida, otorgando a los puntos descubiertos la distancia exacta y a las figuras móviles, objeto de su atención, el valor verdadero y justo.
Sus impresiones han ido al papel en renglones cortos, que dejan en el ánimo del lector un sabor agri dulce que admira y convence.
Ved, sino, ese último libro, segunda serie de sus originales Salmos. Pocos, contadísimos poemas manejan como Tapia el simbólico "dardo de oro" de que hablan los antiguos.
Leed esos versos, y entre sus estancias veréis asomar constantemente la exéptica risa de Voltaire y la burlesca y simpática fisonomía de Quevedo.
Pero también entre esas inintermittidas carejadas notaréis el sabor quinino de los dolores patrios, el rudo reproche de vergüenzas pasadas, de afrontas presentes...

"Cuando pienso que España es de Comillas se me sube la sangre a las mejillas.
Nuestro solar no tiene otros escudos que monagas, ladrones y coraudos.
La nación española está indefensa. ¡Qué gobierno! ¡Qué Cortes! ¡Y qué prensa!"
A las voces el poeta refiere con inocencia de camión:
"¿Sobre un suceso reciente me preguntaba un señor:
—¿Murio realmente el pastor?
—Sí, señor, murió realmente."
Más adelante expresa con ingenuidad sus impresiones en esta forma sencilla (?):
"Cuando suena un cañón, pongo el semblante de espanto, de disgusto y de sorpresa, pues me figuro (pero en un instante) que ha estallado la guerra japonesa, ó que cumple los días un infante, ó que está dando a luz una princesa."

LA UNIVERSIDAD POPULAR
CONFERENCIA DEL DR. BARTUAL
Ante gran número de concurrentes que llenaba la espaciosa rotonda, y entre los que se destacaba en sitio preferente un notable grupo de señoras, dió anoche el Dr. Bartual su anunciada conferencia de vulgarización científica, basada sobre "El sentido de la vista".
El joven maestro de la Facultad de Medicina desarrolló en sus preliminares una idea general de todo lo que impresiona al organismo humano, deduciendo que la luz es el primero de todos los excitantes del mundo exterior.
Explicó la necesidad de los sentidos, extendiéndose en consideraciones respecto a los del tacto, oído y vista.
Hizo una bellísima descripción de la teoría de la luz, cuya existencia atribuye a la Física moderna a movimiento, indicando sus transformaciones en calor, electricidad y otros fenómenos de la naturaleza.
Antes de estudiar los efectos de la luz en el ojo humano, describió la cámara oscura de los aparatos fotográficos, entrando de lleno en el estudio anatómico y fisiológico del aparato de la vista, deduciendo en oportunas comparaciones, que las leyes de la luz se cumplían igualmente en ambos.
Se extendió en atinadas consideraciones respecto a los llamados vulgarmente cortos y largos de vista, explicando la formación de las imágenes en ambos casos, entresacando indicaciones de óptica como medios de normalizar la

La inspección al Ayuntamiento

En Valencia no se hablaba ayer más que de este asunto, que ha preocupado a todas las clases sociales.
No faltan elementos, singularmente los reaccionarios, que ven con gusto y hasta con regocijo la posibilidad de la suspensión del actual Ayuntamiento, que tanto ha hecho por la ciudad y que con tanta injusticia ha sido tratado.
Esos elementos no piensan en el precedente funestísimo que para todos los partidos políticos, sienta el hecho de que también en la tercera capital de España se atrevan los gobernadores a utilizar el procedimiento de las inspecciones y las suspensiones, que hasta ahora sólo ha servido para imponer en los pueblos el caciquismo del partido gobernante contra el del partido de oposición.
Si la inspección que hoy se está verificando en el Ayuntamiento de Valencia, va exclusivamente contra los republicanos, y a pesar de conocer el gobierno el número y la fuerza de que estos disponen se atreve a suspenderles, calcúlense lo que les puede ocurrir el día de mañana a los representantes de otros partidos, que no tienen fuerza ni arraigo, cuando el partido adversario quiera inutilizarlos.
Los procedimientos arbitrarios del Poder Central, son armas de dos filos que hoy hieren al enemigo y que mañana herirán al mismo que primero los utilizó.
En la tercera capital de España, donde el Ayuntamiento tiene representantes de todos los partidos políticos y de todas las clases sociales, donde la fiscalización es continua y severísima, donde hay un alcalde que nombra el rey, donde ese alcalde vive en comunicación constante con el gobernador, y donde éste puede conocer en el acto que lo desea los detalles más íntimos de todo expediente y de todo asunto, donde el Alcalde, asesorado por letrados del Municipio y por funcionarios del Gobierno civil, puede suspender todo acuerdo que le parezca ilegal y donde el Gobernador puede revocar y revoca cuando se le ataja todo acuerdo que le disguste, no cabe las visitas de inspección, no pueden ser racionales tales visitas, no caben semejantes inspecciones.

Por eso la visita inspectora que el repugnante Blin está verificando, por orden de Capriles y sin la aquiescencia previa de los jefes de los partidos monárquicos, constituye un bofetón a esos partidos dinásticos y a todos los demás partidos, puesto que lo que con ella se significa es una evidente desconfianza en la capacidad administrativa y fiscalizadora de dichos representantes de los bandos monárquicos y una patente de impotencia ó de ineptitud para el Alcalde.
Han acudido las minorías del Ayuntamiento al Gobernador pidiéndole inspecciones ó medidas extraordinarias? ¿Las ha pedido el Alcalde por reconocerse incapaz para poner en orden la administración municipal? ¿Las han pedido los jefes de los partidos conservador, liberal ó demócrata? ¿Se ha concretado por parte legítima acusación concreta de ilegalidad ó inmoralidad en asunto determinado? ¿Se ha señalado alguna extralimitación legal consentida por el Alcalde del rey, que tuvo el deber y la facultad de corregirla?
No? Pues aun cuando se suponga que los tiros van contra los republicanos, la bofetada reciben en plena mejilla los representantes de los demás partidos, a quienes ni siquiera por cortésia se había avisado del golpe.

En la gestión administrativa del Ayuntamiento han venido actuando juntos, votando infinidad de veces juntos, y guardándose mutuas consideraciones de cortésia y cordialidad (aun en los casos en que opinaban de manera distinta todas las minorías y las mayorías.)
Los debates acalorados se produjeron siempre por alguna cuestión religiosa ó política, que luego de pasada, no alteró nunca aquellas relaciones cordiales.
En los asuntos administrativos, los concejales se han reconocido siempre mutuamente la honradez y el buen deseo. ¿Hay alguien que señale una acusación de concejal que concejal que afectase a la moralidad? Nadie, seguramente.
Pues entonces, ¿con qué derecho, con qué fundamento, con qué distinguido racional puede el Gobernador ordenar una inspección total ni parcial, ni una parcial ó total suspensión de concejales? ¿Cómo puede hacer esto sin pisotear la dignidad de la mayoría y de todas, absolutamente todas las minorías del Ayuntamiento?
Esto es lógica pura. Si hay quien, cegado por la pasión política, ó sometido a imposiciones, no lo ve así, ó hace como que no lo ve así, peor para él.

TRASTORNO ADMINISTRATIVO
Ya hemos señalado el daño tremendo que la inspección caprilesca, en estas circunstancias, es decir, a mediados de Marzo, produce, matando la Feria que es la vida de Valencia en el verano.
Son incalculables los perjuicios que esto ha de ocasionar, no solo este año, sino en los sucesivos, por la colchición y la amenaza que semejante precedente impone sobre las sucesivas juntas de Feria.
Pero hay más. Si Capriles hubiese tenido el valor de suspender por pitos ó por flautas a éstos ó los otros concejales, para lo cual un Gobernador descarado y amparado por el gobierno, siempre encuentra pretexto, la marcha administrativa del Ayuntamiento hubiese podido continuar con los demás concejales ó con los nombrados interinos, y al menos, los sagrados intereses de Valencia, que están por encima de los indignos manejos políticos de los gobernantes, no sufrirían tanto.
Pero en la forma bestial é imprudentísima que Capriles ha escogido para dar el golpe, las consecuencias de la mala gestión de la ciudad, el que no se atreva a utilizar el mecanismo de un Ayuntamiento de capital de primer orden no puede comprenderse.
El trastorno, el desbarajuste, el lío que en la marcha administrativa municipal produce una visita de inspección.

EL COMPETENTE BLIN
Blin y Capriles encarnan a maravilla los dos personajes de la famosa comedia de Bretón de los Herreros.
"Mi secretario y yo" porque como aquellos resultan en fuerza de avisados, tontos, y en sobra de mal intencionados, sencillos como aves de corral.
Capriles ha sido gobernador más tiempo que marino en tierra, lo cual quiere decir que lleva largos años actuando de Gedeón con borlas, pues como marino heroico solo ha ejercido en tres viajes de regreso.
Utilizase toda clase de precauciones para la seguridad de los expedientes, cuidando mucho de ver cómo se cierra el despacho cuando él se vaya y quién guarda la llave.
Ojo con Blin, que es un polizonte de mala índole, capaz de todo.
Como que él es quien ha inspirado al inepto Capriles la idea de la inspección!

Iniciativas, tramitaciones, plazos, despacho, ponencias, dictámenes, gestiones, acuerdos, ejecución de resoluciones, todo se estanca.
El inmenso número de documentos y de asuntos que diariamente ingresan en nuestra Casa Consistorial, se han de acumular, formando con los ya pendientes, una balumba de papeles por tramitar y despachar, que afectan a incalculables intereses morales y materiales de Valencia, y que aun terminando pronto la inspección, ocasionarían para después un entorpecimiento y un retraso perjudicialísimos.
Si son suspendidos varios, ó la mitad, ó todos los concejales, y se han de nombrar concejales interinos de real orden, y suponiendo que haya partidos que cometan la indignidad de prestar hombres para ello, nadie dudará que esto produciría disgustos é incidentes, que crearía una situación violenta, de esas que no se solucionan con la policía y la guardia civil de Capriles, y que por lo tanto sobredría por más ó menos tiempo un estado de anomalía perjudicialísimo para la paz y los intereses morales y materiales de Valencia.
Calcúlense, pues, todos esos daños y el que se ocasiona con haber matado la Feria de este año, y véase si no es tremendo, enorme, el mal que a nuestra ciudad ha causado Capriles, basándose en la campaña insensata de los que tuvieron el feliz capricho de oponerse a que se pagasen unos miles de pesetas de la brillantísima y honrada Feria que tantísimos beneficios dejó en Valencia.
Hacen bien los autores de esa campaña en callar ahora, arrepenidos del mal que han hecho.

PERO ES TARDE. El trastorno de la administración municipal de Valencia ya ha comenzado. ¿Quién sabe hasta qué extremo llegará!
LA INSPECCIÓN
Ayer a las nueve y media de la mañana presentáronse en la Casa Ayuntamiento é instaláronse en el despacho elegido, el repugnante Blin y su auxiliar Sr. Salas.
El innoce polizonte de Capriles, especie de Tixel oficinesco, pidió al secretario el libro de actas de las sesiones del pasado año y el expediente de la Feria de 1903.
A las diez próximamente el concejal republicano y Síndico del Ayuntamiento Sr. Cuber presentóse en aquel despacho advirtiéndole a Blin que era nulo cuanto actuase sin la presencia de los concejales, que tienen derecho a asistir a la inspección y que el Ayuntamiento protestaría y pediría dicha nulidad si se le negaba su derecho.
Blin se resistió tenazmente, porque, pasando por hombre perito en estas materias, resulta un ignorante de tomo y lomo, tanto, que ignoraba que el Reglamento de procedimiento administrativo del ministerio de la Gobernación de 22 de Abril de 1880 en su artículo 41, dice textualmente:
"Los gobernadores cuidarán también que para las visitas de inspección que se autoricen y acuerden practicar, sean citados por el día y hora, los Alcaldes é individuos de los ayuntamientos, uniéndoles los recibos de las citaciones ó de los expedientes, y que, después de terminada la inspección, se convoque en la misma forma el Cuerpo municipal, para que, en vista de lo que resulte consignado en las diligencias, pueda exponer lo que estime conveniente. Los individuos convocados que no concurren se entienden que renuncian a este derecho."

¿Está claro? Pues bien; Blin no lo entendía, por ignorancia crasa, ó no quería entenderlo por refinada mala fe.
El Sr. Cuber mantuvo con energía su criterio, y poco después una comisión compuesta de concejales de todos los matices políticos del Ayuntamiento visitaba al Sr. Blin, pidiéndole reconociese el derecho que les asista.
Por fin se convino en que un síndico ó un teniente de alcalde, por turno, inspeccionen la inspección que haga Blin.
Por la tarde continuaron los trabajos de la visita, pero el Sr. Cuber estuvo constantemente vigilando a Blin.
¿Qué lucido el polizonte caprilesco!

LA CORRESPONDENCIA de anoche asegura que los trabajos de Blin serán breves y que todo parece indicar que el expediente quedará terminado esta semana.
De lo cual deducimos nosotros que la prensa estaba ojeada de antemano, y que Capriles quiere consumir la brutalidad, sin pérdida de tiempo.
OJO CON BLIN

Recomendamos a todos los concejales que no pierdan de vista a Blin y que le vigilen constantemente las manos.
Es preciso impedir que sustraiga documentos, que haga raspaduras, y que cometa cualquier otra indignidad.
No se le consienta que se lleve de la oficina un solo papel.
Utilizase toda clase de precauciones para la seguridad de los expedientes, cuidando mucho de ver cómo se cierra el despacho cuando él se vaya y quién guarda la llave.
Ojo con Blin, que es un polizonte de mala índole, capaz de todo.
Como que él es quien ha inspirado al inepto Capriles la idea de la inspección!

# FECUNDIDAD

con el uso del **MAGICO PARCHÉ ORIENTAL** y las **GOTAS AFRODISIACAS**, el noventa por ciento de las mujeres **ESTERILES**, consiguen ser **MADRES** en poco tiempo. Unico depositario en España: **J. CLIMENT**, Paz, 15 y Comedias, 10.—**GRAN FARMACIA MODERNA.**

titulo en toda suerte de arbitrariedades y bajezas. Blin vive como el balduque, entre legajos, y es capaz de comerse un expediente, si así lo conviene al que le manda.

Su estancia en Valencia no ha podido ser más perturbadora para la tranquilidad de la ciudad, ni más nefasta para los gobernadores a quienes ha servido, porque Blin, que no tendría precio en los tiempos en que el poder, con entera irresponsabilidad hacia lo que le venía en gana, valiéndose de sujetos como el actual secretario del Gobierno civil, en los tiempos que corremos y en la ciudad que nos encontramos, resulta un instrumento dañino para los que lo emplean.

Aquí hay opinión, hay prensa, y hay, en fin, mucha claridad para que los bichos repugnantes y pelagrosos pasen desapercibidos.

Por eso Blin aquí ha traído la mala sombra para los gobernadores y ha sido la culebra (lagarto) que se ha enroscado en el cuello de los poncios valencianos.

Lo trajo Martos O' Neale, que merced á sus consejos, salió arrastrado por silbas tan formidables y persistentes, que todavía deben de sonar en sus oídos.

Lo patrocinó luego como consejero áulico, Salas, y también tuvo que largarse de Valencia sin despedirse de nadie, odiado y derrotado.

Capriles, al venir ahora por segunda vez, vivió tranquilo una temporada, porque miraba con prevención á Blin y no le admitía á consejo.

Pero desde hace poco, como Capriles sabe tanto de leyes como nosotros de fabricar santos, y como Blin es rastreo y en fuerza de bajezas venció la antipatía natural que el Gobernador sentía hacia él, le otorgó su confianza y lo hizo su inspirador.

Y así ha salido él; pues sus consejos pueden contarse por sus planchas.

Primeramente del reglamento de la Guardia municipal con el estúpido ataque al sentido común y al sentido moral de suprimir los artículos en los que se exigían condiciones de conducta y de aptitud física para servir en la Guardia municipal, asunto que aún dará mucho juego, porque no es posible que prospere estupidamente tan grande; pues si los gobernadores en España pueden serlo todo, incluso burros francos, los gobernadores no deben consentir que les manden jumentos.

Luego la famosa multa impuesta por la resbaladiza cuestión del juego, multa que por dignidad, vergüenza, pundonor y lo que hay que tener y temer, retiró, mendigando la retirada.

Y, por último, la inspección que está efectuando Blin, y de la que saldrá con los pies fríos y la cabeza caliente, y obligado á reconocer que en el Ayuntamiento no hay otras ilegalidades que las cometidas por el Gobernador, ó á cometer un atropello para justificar la resolución que ha tomado.

Y toda esta serie de planchas, que podrían servirle para actuar con éxito en el Circo Alegria, se las deberá al competente Blin.

Creáanos el Sr. Capriles, su secretario lo echará de Valencia, como salió la vez primera y como salieron Martos y Salas: llevándose las manos á salva sea la parte para aplacar el dolor de algunas botas.

Y le estará bien, porque Blin debió continuar mereciendo su antipatía y su desconfianza.

**EL ALCALDE DIMISIONARIO**  
Se confirmaron nuestras noticias respecto á la digna actitud del partido liberal y á la dimisión obligada del Sr. Puig Boronat.

Pero Capriles, que ha llamado imbécil al señor Puig, no le admitió la dimisión porque no le convenía admitirla.

Y Puig Boronat, que había dimitido á la fuerza, y que aun intenta conservar la vara (.....), marchó ayer tarde en el correo á Madrid para contarle cosas á su jefe Sr. Moret, de quien recibió el nombramiento.

Veremos lo que resulta de este lío.

Previo el consiguiente arqueo, quedó encargado interinamente de la Alcaldía el primer teniente de alcalde D. Eduardo Lagarria.

**UNA PETICIÓN**  
Firmada por gran número de concejales fué presentada al Alcalde á última hora de la tarde una instancia pidiendo convocar á sesión extraordinaria para ocuparse de la inspección gubernativa.

Parece que en ella, caso de acordarla el señor Lagarria, se tomarán acuerdos de trascendencia.

Pero parece que el Sr. Lagarria no se muestra propicio á acceder.

Y en este estado se halla la trascendental cuestión, de la que, de todas maneras y por culpa de Capriles, ha de resultar gravísimamente perjudicada Valencia.

## Unión Republicana

**CAMINO DEL GRAO.**—El sábado próximo, día 19, y á las nueve de la noche, se celebrará en el Casino Republicano Universal del camino del Grao, una velada política.

En dicha velada tomará parte el popular director de *La Barraca*, D. Félix Azzati, varios socios de la Juventud de Unión Republicana y otros oradores del partido.

**DISTRITO DEL MUSEO (Extramuros).**—Este Circolo celebrará junta general extraordinaria el próximo domingo, á las cuatro de la tarde, para tratar asuntos de gran interés.

Se advierte que con el número de socios que concurren, se tomarán acuerdos. — Luis Chiner, Mariano Señalada.

**PROPAGANDA REPUBLICANA EN EL DISTRITO DE CHIVA.**—Nuestro querido amigo y correligionario el activo propagandista de los ideales republicanos D. José Bernell Davis, ha efectuado recientemente una excursión por las poblaciones del distrito de Chiva, de cuya excursión ha quedado agradablemente impresionado.

El día 10 del presente mes visitó á Buñol, siendo obsequiado por los republicanos de la población, á cuyo frente figuraba el Sr. Gilabert.

El día 11 el Sr. Bernell, acompañado de los Sres. Calabuig, Lambies y Hernández Gilabert, visitó á Alborache, siendo recibidos por los concejales del partido y por numerosos correligionarios, que les hicieron, después de conferenciar, una despedida cariñosísima.

Por la tarde, los expedicionarios llegaron á Turis, y después de comer en casa de D. Pascual Fons, en compañía de la Junta municipal y presidente del Casino, se dirigieron á éste, donde en su espacioso salón se celebró un mitin en el que pronunciaron elocuentes discursos los Sres. Calabuig, Lambies, Gilabert y Bernell, que fueron muy aplaudidos.

El día 12, la comisión de propaganda se dirigió á Godella en el coche del joven republicano D. Rafael Dechent, deteniéndose en la masía que dicho señor posee en el término de Godella, para comer y admirar los adelantos agrícolas que en diferentes cultivos ha introducido el Sr. Dechent.

Por la tarde llegaron á Godella, donde fueron recibidos con entusiasmo por gran número de correligionarios.

En casa del presidente de la Junta municipal tenían preparada la comida, en la que el anfitrión D. Vicente Latorre, echó, como suele decirse, la casa por la ventana.

Por la noche se celebró otro mitin en el Casino del partido, en el que hicieron uso de la palabra los oradores antes citados, siendo estruendosamente aplaudidos.

El día 13, el Sr. Bernell visitó á Chiva, y aun cuando se detuvo breves momentos en esta población, dió importantes instrucciones para la buena marcha del partido.

En resumen, el Sr. Bernell Davis, nos escribe mostrándose muy satisfecho del estado, actitud y entusiasmo que ha observado entre los correligionarios de los pueblos visitados, rogándonos hagamos pública en nuestras columnas la inmensa gratitud de que se encuentra poseído hacia los buenos y cariosos republicanos que tan bien le han acogido en sus respectivas localidades.

Con mucho gusto lo hacemos, y al mismo tiempo nos congratulamos de tener en nuestro partido un correligionario como al Sr. Bernell, que no descansa cuando de servir á la República se trata propagando por todas partes los ideales redentores.

Reciba, pues, nuestra más entusiasta felicitación el incansable propagandista y organizador del partido republicano en el distrito de Chiva.

## Teatros

**APOLO.**—Hoy jueves cuarto día de moda se verificará la cuarta representación de la tan aplaudida ópera del Mtro. Puccini "Tosca", en la que tanto se distinguen la Sra. Corti, Granados y Gil Rey.

El éxito que ha tenido esta ópera en Valencia hace presumir que el teatro se verá concurridísimo, por el distinguido público que llena todas las noches el referido teatro.

Mañana viernes se verificará el beneficio de la distinguida artista doña María Corti con un buen programa.

**MR. DIFORFO.**—Hace unos días salió del Hospital completamente restablecido, este simpático artista, que como recordarán nuestros lectores tuvo la desgracia de fracturarse una pierna ejecutando su trabajo de Hércules en el teatro Principal.

Creemos que el público valenciano vería con gusto la *reprisse* de Mr. Diforfo, ya que no pudo apreciar en su justo valor el trabajo de este artista, dadas las condiciones que lo realizó.

**RUZAFÁ.**—Contratado por la empresa de este teatro, debutará mañana viernes, el gran ilusionista doctor Posadas único en su género, transformador de la época que dará varias sesiones, en cada una de las cuales hará variados y extraordinarios ejercicios que seguramente han de llamar poderosamente la atención de este público.

## Círculos y sociedades

**CENTRO DE LA CALLE DE LIBREROS.**—En este Centro se celebrará una velada artístico-musical, en la que tomarán parte las aplaudidas hermanas Navarro, el tenor Sr. Serrano y el ilusionista Sr. Esteri. Según noticias, dicha velada se celebrará mañana á las nueve de la noche y está dedicada á los socios del citado Centro de Unión Republicana.

**ABANIQUEROS.**—Esta noche dará una conferencia de vulgarización científica en el local de los obreros abaniqueros, plaza de la Bocha, núm. 4, el ilustrado médico D. Faustino Barberá, que desarrollará el tema "Civilización y Civilidad".

## Toros y toreros

El domingo próximo se verificará en la plaza de Toros una buena becerrada y la ascensión del capitán Ranea con su globo "Ciudad de Cádiz".

Según noticias que tenemos, la empresa de nuestra plaza de Toros, á ruegos de varios aficionados, va á abrir un abono por ocho novilladas, que se celebrarán en la primera temporada.

Este nuevo abono dará derecho para las corridas de Feria, y está basado en muy buenas condiciones para el abonado, pues el importe de las entradas no se exige del público hasta tres días antes de cada corrida.

Oportunamente daremos más detalles, y creemos que es un buen pensamiento la celebración de este abono.

## Nuestros corresponsales

**DESDE TORRENTE**  
Sr. Director de EL PUEBLO.

Una mezcla de locura y mala fe es lo que hoy impera en esta población. Los consumos han venido á demostrarnos quiénes son nuestros gobernantes conservadores; tonto, ninguno; aprovechados todos y todos ignorantes; y su ignorancia es tan peligrosa, que trae perturbada ya hace tiempo la buena marcha administrativa del municipio.

En prueba de lo que decimos, véase la solución que Babiera, el alcalde más inepto que hasta el día hemos sufrido, dió á los consumos:

La recaudación de este impuesto se hacía desde hace tiempo por administración, y esto era necesario para atender á los gastos que ocasionan los múltiples servicios municipales. Pero por complacer á su cuñado Calet de Tricos, Marín y Ballesteros, sus consejeros, arrienda los consumos de tal manera, que constituir un buen negocio para ellos, aunque para el pueblo resultaba una gran quiebra.

Como el negocio era tan bueno, no era posible que prosperara, puesto que la población se había de oponer, como se opuso, esto aparte, de que los copartícipes rieran por sí el uno tenía más participación que el otro; y entonces, el alcalde, perfecto ignorante, y como consecuencia de ello, imprudente é improvisador, quitó los consumos, dejando libre de ese arbitrio á la población.

La solución suicida dada á los consumos, trajo consigo aparejada la suspensión de empleados y paralización de obras por falta de dinero; pero en cambio se redondeó el negocio, que no pudo hacerse por la administración; y así resulta que todos los que creían perdido el negocio, durante los días que han estado libres los consumos, han almacenado grandes cantidades de géneros que por ellos no han pagado derechos, y hoy, después de vuelta la administración de dicho arbitrio, lo venden al precio de consumo, y á la recaudación diaria ya se sacará la bastante para los que no hayan almacenado, como se hizo ya otra vez siendo poder los conservadores.

¿Es así como usted ha de seguir gobernando, Sr. Babiera? ¿Para eso compró usted conciencias el día de las elecciones? ¿Dónde está aquel Babiera serio, sensato

# Para regalos

Bonitos estuches de porta-cigarrillos y fosforera metal  
**"PARIS,"**  
desde 8 á 20 ptas.

Boquillas, carteras, petacas, gemelos, botonaduras, limosneros, etc., etc.  
Grandes almacenes "El Aguila", calle de la Paz

## GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada  
Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS  
Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agencia general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

## Verdadero regalo á los PEPES

Todas las personas que acudan á comprar los selectos licores, anís del Figaro, Jerez y champagne á la Sucursal Destilería Figaro,

**Pascual y Genís, núm. 13**

los días 17, 18 y 19 corriente, obtendrán la rebaja positiva de un real por botella, en las que valgan hasta 10 reales; y dos reales de rebaja por botella, en las que valen de 10 reales en adelante.—Aprovechar la ocasión.

Solo para los días 17, 18 y 19 del corriente

**PASUAL Y GENÍS, 13**

prudente, cariñoso, que inspiraba tanto respeto, que era una esperanza para la población?

Convéngase una vez más de que no sirve, y aunque algo tarde, abandone el cargo que tiene, métese en casa á ocuparse de sus negocios, y no cree con sus imprudencias conflictos graves á la población, porque pueden darle días de amargura.

Y créanos, Sr. Babiera, del enemigo el consejo.

Y ahora vamos á darle otro á los obreros y en particular á los labradores.

Los gobernantes son malos porque aún son más los gobernados.

Lo que Babiera y sus amigos han hecho en la cuestión de consumos, era lógico. Ellos se gastaron muchos miles de pesetas para ser consejeros, y de alguna parte han de salir. Si los jornaleros no se hubieran vendido el día de las elecciones, hoy no se quejarían, porque con seguridad que no mandarían los reaccionarios que nos desgobernaban.

Los honrados, santos, inmaculados y buenos, como los conservadores se llaman, no hacen más que explotar la mercancía que les vendieron los jornaleros el día de las elecciones. Están en su derecho.

Y ahora el pueblo puede seguir gritando cuando le plazca: ¡Viva Calet y toda su parentela! ¡Viva Marín! ¡Viva Bocoy!

El corresponsal.  
Torrente 15 Marzo 1904.

**Purgaciones** Flujos blancos, goma militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer se curan en muy poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rivero, Mercado, 40; Sres. Igual Contat y Compañía, droguería de La Luna.

## ESPECTÁCULOS

**TEATRO PRINCIPAL.**—Gran compañía Alegría.—A las 8'45.

**TEATRO APOLO.**—Tosca.—A las 9.

**TEATRO DE RUZAFÁ.**—Beneficio de las niñas Alaponi.—El mozo crúo.—Los granujas.—El lebe parisien.—Los chicos de la escuela.—A las 8'30.

**SALON NOVEDADES.**—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, «El reino de las hadas» y otros.—Los excéntricos uetistas, Racera.—La Bella Eloisa y Agustina Polo, con sus nuevos bailes.—A las 7.

**ROYAL COSMOGRAPH FANCHIS** (situado en los solares de San Francisco)—Gran exhibición de diapositivas cinematográficas, desde las cinco de la tarde á las once de la noche.

## Para San José

Hoy me he tenido el gusto de visitar la confitería de la calle de la Carda, 8, que será sin duda alguna una de las que con más gusto y más variedad tiene arreglados los escaparates, para la próxima fiesta de San José.

Recomendamos al público en general, que quiere probar buenas tortadas, ramilletes, platos montados y toda clase de dulces, visite tan acreditada confitería. También se expenden las sabrosas pastillas de café y leche elaboradas especial de dicho establecimiento, á 0'50 ptas. caja.

## Ocasión

Para comer barato los obreros en esta ciudad. Sardinas en escabeche, un real libra. Pasaje Monistrol, 2.

## SALON Limpia-Botas

SANGRE, 17, frente al Ayuntamiento

## LA MEJOR PURGA

Salés gaseoso-purgantes-antibiliosos, tónicos y depurativos

**DEL DR. GEU**

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pidáanse.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Geu, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

## Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Geu

En elegantes cajas metálicas, forma petaca,

á 2 y 4 reales y latas de 1 kilo, 20 reales

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, artritias, gastralgias, acideces, etc., y suple, disuelto en agua, á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndoles más tiernos, ános y sabrosos.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Geu, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

## Tintura iodo-tánica del Dr. Geu

Es el mejor remedio contra el escrofalismo

Es el deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfotónico perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad. Azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y á todas sus emulsiones

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Geu, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

## OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran **Neurastenia, Clorosis, Impotencia, Debilidad Palpitaciones nerviosas** de corazón y demás enfermedades nerviosas recibirán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** Doménech que recomendamos. **SE REMITIRÁ GRATIS** una muestra de este MARAVILLOSO TONICORECONSTITUYENTE (sa elegante caja metálica) á toda persona que se nombre de EL PUEBLO lo asista del autor DR. D. DOMÉNECH, Baja San Pedro, 73, farmacia, Barcelona.

# HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

El braguer Non-Plus-Ultra de la casa Vidal, de Barcelona, sistema el mas perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los bragueres de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y construídos expreso para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia; no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El *Parche anti-herniario Vidal*, tonifica, fertiliza y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, y quita el dolor, debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos su sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les adelantamos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre bastan las explicaciones que nos den de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, bastan, para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueres adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguer, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se acuden á nosotros en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista la hernia, indicarle la clase de aparato que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El reputado especialista señor Vidal estará en Valencia los días 19, 20, 21 y 22 de Marzo, hospedándose en el Hotel de España, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados. No fiarse de los anuncios que con la electricidad lo curado y curan las hernias con vendajes sin resorte, que todo ha fracasado.  
Despacho: calle de San Rafael, núm. 10, primero. Barcelona, Gracia.  
NOTA.—Los aparatos sistema Vidal, se construyen expreso para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo Sr. Vidal.

# UNA SEÑORA

afectó indier gratuitamente á todos los que sufrían de asma, neuralgias (migrañas), diabetes, reuma y gta, estómago, almorranas y fiebre; además un remedio sencillo, de resultados sorprendentes, que una casuística le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, ha inventado, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un v. to. Escríbanos, en la Carmona García y González, calle Aribau, 11. 1.º Barcelona.

# Noticias

El policía Tixell, que en unión de su entrañable amigo y protector Capriles ha estado dando en Valencia tanto juego, ha sido trasladado á Sevilla.

Amarga pena atenazará en estos momentos á nuestro Gobernador por haberse visto obligado á separar de su lado á un amigo tan fiel, á un casi compañero, con el que compartía los juegos y arcosos... de la política valenciana y los juegos de azar que produce la gente maleante cuando, como ha ocurrido en Valencia, toma por teatro de sus hazañas una capital de importancia.

Tixell va ganando con el traslado, porque llega á Sevilla para las fiestas de Semana Santa y Feria, época en que la capital andaluza se llena de forasteros, entre los que abundan ingleses y franceses que llevan tan repleta de libros esterlinas y de francos la bolsa, como sobrado de candidez el carácter y falta de precauciones la conducta.

Es temporalmente muy útil para carteristas, timadores, desuideros, medreros y demás amigos de lo ageno, que este año, con la llegada de Tixell, será tan difícil que ejerzan como fácil es que la Giralda se venga abajo.

Nuestro respetuoso pésame al Sr. Capriles y vaya con Dios el inolvidable Tixell, y que ahora que los sevillanos—se las entiendan con él—, que ya tienen que rascar.

Lo recomendamos al buen amigo Carrasquilla, seguros de que en las gacetas que de vez en cuando dedica al honrado cabildo catedral de Sevilla, quedará un hueco para el ex-jefe de policía de Valencia.

Ayer mañana se dió cuenta al juzgado de San Vicente de una explosión de gas ocurrida en la calle del Palomar la noche anterior, y que produjo un derrumbamiento.

El suceso ocurrió al ir á encender uno de los aparatos el hijo del secretario de Sala de esta Audiencia D. Emilio de Fagoaga, que habita en el piso principal del mencionado edificio.

La explosión ocasionó el derrumbamiento de varios tabiques, puertas, cristales y muebles del segundo piso, resultando además el Sr. Fagoaga con varias lesiones leves.

Según anunciaban ayer los periódicos, esta noche dará en la Juventud Católica una conferencia el catedrático de Derecho Internacional Sr. Gestoso.

No sabemos sobre qué tema versará su disertación, si lo que sea, pero podría, si á nosotros quisiera atendernos, hablar del delito de traición á la patria y de las conveniencias de cometerlo cuando su autor sea arzobispo ó fraile.

Allí, en la tribuna de la Juventud Católica, ante un auditorio de luses ó de alumnos agradecidos, puede espetar cuantas vulgaridades y mameces se le antojen.

Allí puede impunemente hacer el panegirico á su gusto, de tan abominable dominio, con la seguridad de que todos sus oyentes asentirán, meneando la cabeza, y de que no serán contestados sus desahogos.

Allí puede demostrar plenamente, cómo vendiendo la patria y las vidas de miles de españoles, se puede llegar á ser arzobispo de Valencia.

Afortunadamente, estamos nosotros aquí, y con nosotros todos los buenos, que demostrarán á Gestoso, á los luses y demás reaccionarios, cómo se recibe á un traidor, aunque éste lleve sayal y cerquillo.

En uno de los escaparates de casa Pampló hemos visto expuesto un trabajo artístico caligráfico del conocido dibujante D. José Lloréns Solves.

Dicho trabajo está hecho sobre un pergamino que los individuos de los gremios de carnes de esta ciudad dedican al conocido abastecedor, nuestro particular amigo D. Mariano Alapont, en prueba de gratitud por importantes servicios prestados á los mismos.

Los nombres de los industriales van encastrados en una orla de estilo Renacimiento, que es una preciosidad.

En la parte superior aparece hecho á pluma el retrato del Sr. Alapont, de un parecido admirable.

Habíamos visto muchos trabajos del señor Lloréns, pero podemos afirmar que el que tiene ahora expuesto supera á todos y demuestra las notabilísimas condiciones que adornan á tan modesto artista.

Nuestra enhorabuena á éste, al Sr. Alapont y nuestro aplauso á los donantes por tan delicado y valioso obsequio.

Se encuentra enferma la distinguida señora del integérrimo magistrado de nuestra Audiencia, D. Mariano Izquierdo.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

El conocido paisajista D. José Vilar, profesor de la Escuela de Bellas Artes, ha fallecido víctima de larga enfermedad.

Su muerte ha causado general sentimiento en nuestra ciudad, pues gozaba de grandes y merecidas simpatías.

No fué un gran artista, pero sus paisajes, de tono agradable, fueron muy buscados por los aficionados, y su firma figura entre las colecciones de los "amateurs".

Damos á su distinguida familia, nuestro más sentido pésame.

Ha sido nombrado corresponsal administrativo y literario de la revista de Agricultura e Industrias derivadas de Ganadería y de Mercados, "El Progreso Agrícola y Pecuário", que obtuvo el primer premio en el concurso de Madrid de 1902, en esta ciudad y provincia don Vicente Bañón Soler.

En el tren correo salió ayer para Madrid el conocido comerciante D. Constancio Amat.

El señor Delegado de Hacienda ha dispuesto que la revista de clases pasivas se efectúe

ante el señor Interventor en los siguientes días del próximo abril:

Monte-pío militar, 13, 14, 15 y 16. Monte-pío civil, 18 y 19. Pensiones remuneratorias, jubilados y cesantes, 20 y 21. Retirados, 22, 23 y 25. Cruces pensionadas, 27 y 28.

Los que no se hayan presentado en los días señalados, 29 y 30.

La Alcaldía ha ordenado al alcalde del Matadero que no permita la entrada en dicho edificio más que á las personas que por razón de su cargo, oficio ó servicio, tengan allí intereses legítimos.

En el Ayuntamiento se ha recibido el dictamen que la Sociedad Económica de Amigos del País ha emitido, oponiéndose al proyecto de pliego de condiciones, redactado por la comisión municipal correspondiente, para subastar el servicio del alumbrado público por gas.

Ha sido nombrado jefe de policía de Valencia D. José Molina.

Veremos qué tal lo hace.

El juzgado de Serranos ha comenzado la instrucción de un sumario por denuncia de violación y contagio de cierta enfermedad á una joven de 12 años, cuyos hechos ocurrieron, según reconocimiento é informe del forense Sr. Lanuza, en el mes de Junio del pasado año.

El dueño de la Caja de préstamos "La Madrileña", D. José de Val, nos ruega hagamos constar que no ha sido detenido con motivo de la sustracción de telas del almacén de la señora viuda de Durá.

Este señor, lo único que hizo es comprar las telas á la fadora Vicenta Soler, como otras veces lo había hecho, y las cuales le costaron á razón de 15 y 20 pesetas corte de traje y 40 las de capa.

El juzgado sigue instruyendo diligencias sobre este asunto, y hasta la fecha no ha sido detenido nadie.

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento las siguientes comisiones:

MATADERO.—Tras breve discusión fué aprobada la plantilla completa del personal del Nuevo Matadero con carácter de interino, la cual será sometida en la sesión del lunes á la aprobación del Ayuntamiento, á fin de inaugurar el citado establecimiento el lunes 28 de los corrientes.

AGUAS POTABLES.—Tratóse de la proposición pidiendo la suspensión de la subasta que había de celebrarse en breve para la concesión del servicio de abastecimiento de aguas potables.

En la votación hubo empate, por lo que se acordó volver á reunirse hoy á las cinco de la tarde.

FIESTAS.—Tomó los acuerdos siguientes: Conceder autorización al dueño del pabellón que se instaló en los solares de San Francisco el 29 del actual, y proponer al Ayuntamiento que apruebe las cuentas de la feria de Navidad y conceda un voto de gracias al presidente de la comisión Sr. Flores por sus activos trabajos en pro de la misma.

MONUMENTOS.—El presidente de esta comisión, Sr. Aguilar Blanch, dimitió con carácter de irrevocable, siéndole admitida la dimisión y reemplazándole el Sr. Payá.

Después se ocupó la comisión de una instancia pidiendo la cesión del edificio de la Lonja para dar cierto banquete. Se leyó un acuerdo tomado por el Ayuntamiento en sesión pública denegando dichos permisos, acordándose sin embargo presentar dicha instancia á la sesión del lunes para que la Corporación resuelva lo que estime oportuno.

POLICÍA URBANA.—Bajo la presidencia del Sr. Beltrán, reunióse ayer tarde tratando algunos asuntos que figurarán en el orden del día de la sesión ordinaria del Ayuntamiento que se celebrará el lunes próximo.

En sustitución de la Memoria anual ha publicado la Cámara de Comercio de nuestra ciudad en el número correspondiente á Febrero de su Boletín, un repertorio por orden alfabético de epígrafes, de los asuntos que constituyeron la labor corporativa de dicha Cámara en el año 1903, y además antecedentes y datos estadísticos de sumo interés; mociones de otras Cámaras sobre las que ha informado de la Valencia, etcétera; trabajo de reconocida utilidad y eficaz provecho para cuantos siguen atentamente la marcha progresiva de estos organismos sociales.

Los repatriados residentes en Sueca han dirigido una carta á sus compañeros de nuestra ciudad, excitándoles á realizar la unión y verificar los actos que estimen oportunos para conseguir el cobro de sus alcances en plazo breve.

Ha fallecido en el Hospital el niño Julio Rizo Llácer, que sufrió graves quemaduras en el cuerpo al encender el lunes un montón de virutas en la calle de la Redención.

También ha fallecido en el mismo establecimiento la joven Angela Soler Gil, á quien atropelló un carro el día 9 del actual en la calle de las Caldererías.

Satisfaciendo la petición de varios socios, la junta directiva del Casino Valenciano dará el lunes una velada artística, en la cual tomará parte el literato excursionista portugués Ivo Josué, ejecutando algunas composiciones musicales en la giterne, que, como ya hemos dicho á nuestros lectores, es una novedad digna de apreciarse, pues la dulzura de las vibraciones metálicas del raro instrumento, manejado habilísimamente por el Sr. Josué, produce en el oído una sensación agradabilísima.

También se hará la presentación de un gramófono de reciente construcción, reuniendo todos los perfeccionamientos modernos y presentado por una casa industrial de nuestra plaza.

Con todos estos atractivos no dudamos de que el salón de fiestas se verá concurrido por las familias de los numerosos socios de aquel Centro.

Se replica al que se haya encontrado una cartera que se extravió ayer en el Grao, ó en Valencia, y que contenía un billete del Banco de 50 pesetas, un décimo de la Lotería del próximo sorteo, número 11.929, folio 6, y una cédula, devuelva dicha cartera y documentos á D. Enrique Calabug, que vive en el Grao, calle del Baluarte, núm. 5, y se le agradecerá y gratificará.

Se advierte que la administración de Loterías tiene aviso para no pagar dicho décimo si saliese premiado.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, á las cuatro de la tarde, un gran partido de pelota á 50 tantos, á escalera, por encima de cuerda, en el que tomarán parte los

afamados pelotaris siguientes: Ramonet, Chiquet de Simat y Arturo (rojos), contra Mari, Nel, Font y Magne (azules).

A tan gra partido el precio será el de costumbre.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos ó ardor del estómago, calambres estomacales ó intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión ó de fermentaciones accidentales, se alivian en diez minutos con tomar dos oleas y, adicionalmente se curan con tomar un solo estuche; y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches del legítimo "Digestivo Mojarrieta", que es el único verdadero gastro-intestinal completo y está universalmente confirmado, superior á todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

El acreditado BICARBONATO DE SODA QUIMICAMENTE PURO de "Torres Muñoz" se vende en todas las farmacias en cajitas pequeñas y en latas de kilo y medio á "5 pesetas", y en la de su autor, San Marcos, 11, Madrid.

El conocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y de el público en general, que ha trasladado su clínica de la calle de Pascual y Genís, 8, á la de Linterna, 3, principal, junto á la calle de San Vicente.

**Maquinaria usada**  
Compra y venta. J. Figuerola, Valencia.

La especialista en partos doña Julia Alvarez, ha trasladado su domicilio á la plaza Horno San Nicolás, 1, entresuelo.  
Consulta: de nueve á once.

La comisión organizadora de veladas familiares de la Sociedad de camareros, cocineros, reposteros y similares de "La Fidelidad", tiene proyectada una velada familiar para el 20 del actual, en honor á sus socios Pepes, en su casa social.

Por los trabajos que tiene realizados, promete ser muy amena y concurrida dicha velada.

Los preciosos globos con que "El Águila" obsequia á los niños de los compradores, se regalarán hoy jueves por la tarde, á cuantos visiten sus almacenes.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófala, tisis, e inapetencia.

NUEZ DE KOLA-COCA  
Ha dimitido el Alcalde, y aunque el dimitir le balde, sepa ese Alcalde infeliz que su importancia es muy poca ante el Nuez de Kola-Coca de Aparici Sanz y Ortiz.

Catarros bronquiales.—El remedio más eficaz son las pastillas Morelló.

JUAN YSIAR, sastrer, ofrece sus servicios á su numerosa y distinguida clientela en la sastrería THE SMART, Paz, 15, y Cruz Nueva, 1.

Comprobado á diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

## GANADEROS

Evitar y prevenir con tiempo las epidemias en el ganado, es mucho mejor que curarlas. Esto se consigue siempre con el ZOTAL haciendo dos desinfecciones generales por semana, con una solución de agua y ZOTAL á 2 por 100, en las cuadras, establos, porquerías, majadas, etc., y todos aquellos locales donde reposen toda clase de ganados.—Farmacias y droguerías.

## Tribunales

ROBOS EN BENAGUACIL

Ayer comenzó á verse ante la sección primera y juzgado de Liria, una causa instruida por el juzgado de instrucción de dicho distrito contra Esteban Almela, José Navarro Martí, Agapito Lluchot, Joaquín Castillo y Salvador Doménech, por los delitos de robo.

El examen de los procesados dió resultado negativo respecto á su culpabilidad, como asimismo la prueba testifical.

A la una y media se suspendió el acto, que se reanudó á las cuatro, examinándose los testigos de las defensas, y practicada la prueba documental, se suspendió la vista á las cinco por sentirse indispuesto el fiscal Sr. Aguilar.

De la defensa de los procesados están encargados los letrados D. José Manaut Nogués, D. Andrés Pinó y D. Juan Bautista Soriano Rodríguez.

La vista se reanuda esta mañana á las diez.

Ante la sección segunda y juzgado de la capital, siguió la vista de la causa instruida por el asesinato del Sr. Sol.

Declararon varios testigos de cargo, parientes de la víctima y vecinos de las calles de Borrull y D. Juan de Villarrasa. Algunos de éstos han acusado al procesado Sr. Mateu.

A las dos se suspendió la vista, que se reanuda esta mañana.

## Por telégrafo y teléfono

LA "GACETA"

Publica una real orden fijando el tipo medio de los cambios de la quincena para los efectos del pago en oro de los derechos de Aduanas en 38'2.

Publica asimismo un recordatorio á los alcaldes para que comuniquen á la Junta de Patronos las vacantes de médicos titulares antes de los ocho días de ocurrir.

IMPORTACION Y EXPORTACION  
La "Gaceta" publica hoy los resúmenes de

la importación y exportación realizadas durante el mes de Enero, según los datos suministrados por la Dirección general de Aduanas.

De ellos, resulta que los derechos de importación ascendieron á 66.801.497 pesetas, y los de exportación á 61.837.062.

En Enero de 1903 fueron de 65.441.533, y 61.644.191 pesetas, respectivamente.

DE BARCELONA  
Mañana, á las tres de la tarde, serán desembarcados los restos de los héroes de Baler. Serán recibidos en el puerto por las autoridades militares, de la Armada y civiles, comisiones de jefes y oficiales de todos los cuerpos é institutos de la guarnición.

Asistirá también un hijo del comandante señor Las Morenas, el clero castrense y los jefes y oficiales de la promoción de 1894.

Dos compañías de infantería con bandera y música tributarán honores á tan gloriosos restos.

El viernes próximo llegarán á Madrid, siendo custodiados en el viaje por un comandante, un capitán y un subalterno de infantería.

Los restos de los héroes de Cavite que vienen en el crucero "Isla de Panay" serán desembarcados en Cádiz é inhumados en el panteón de marinos ilustres de San Fernando.

—Han sido detenidos por ejercer coacciones cinco obreros huelguistas, constructores de carruajes.

ASUNTOS VALENCIANOS

Esta noche regresa á Valencia el Sr. Lázaro.

Por gestiones del Sr. Dupuy ha sido aprobado el nombramiento de la junta del pantano de Azuébar, ordenándose que continúen las obras.

EL CONVENIO CON EL BANCO

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de convenio con el Banco se ha reunido esta tarde, durante la reunión hora y media.

Se ha constituido, nombrando presidente al Sr. Dato y secretario al Sr. Amat.

El Sr. Villaverde ha pronunciado un largo discurso, manteniendo su criterio ya conocido.

Los demás han hecho observaciones desde sus particulares puntos de vista.

Han acordado volverse á reunir mañana, con asistencia del Sr. Osma.

CRIMEN

En la calle de la Princesa han reñido Alberto Cotoledo y Teresa Caballero, que vivían juntos desde hace un mes próximamente.

Alberto ha recibido una gravísima herida en un muslo.

RECTIFICACIONES

El Sr. Villaverde ha interesado á los periodistas dos rectificaciones.

La primera, que es inexacto que patrocinara ninguna candidatura de oposición.

Si presentó la suya fué por seguir creyendo que su proyecto ha de ser beneficioso para la Hacienda.

La segunda, que no es cierto que le apoyaran los republicanos.

De la sección 4.ª solo forma parte el señor Azeárate.

QUESTIÓN RESUELTA

Se han reunido los jefes de las minorías, presididos por el Sr. Romero Robledo, para tratar del asunto Bivona-Lombardero.

Se ha acordado que la solución fuese parlamentaria, pues dentro del Parlamento surgió el incidente.

Los padrinos aceptaron el acuerdo y los interesados dieron explicaciones.

Se asegura que el duque había presentado la dimisión de la secretaría del Congreso, que ha retirado en vista de la solución satisfactoria dada al incidente.

CONGRESO

Antes de la sesión se han reunido en el despacho del Sr. Romero Robledo los padrinos del señor duque de Bivona y Lombardero.

El Sr. Romero Robledo es partidario de que la cuestión se someta á un tribunal parecido al que resolvió el incidente entre los señores conde de Torre-Vélez y Serra.

Las impresiones son de que el asunto está en vías de arreglo.

Abre la sesión el Sr. Romero Robledo á las tres y minutos de la tarde.

Escasa animación.

En el banco azul los Sres. Sánchez de Toca y Sánchez Guerra.

Más tarde entra el Sr. Domínguez Pascual. Se aprueba el acta nominalmente por 110 votos.

El Sr. Lletget dirige preguntas á todos los ministros.

Denuncia abusos cometidos por el alcalde de San Felú de Guixols.

Se ocupa del estado ruinoso del edificio donde está instalada la escuela de aquella localidad, que produce verdadera alarma entre el vecindario.

Califica al alcalde de catalanista y clerical.

El Sr. Sánchez Guerra dice que el citado alcalde cumple con su deber.

Denuncia el Sr. Lletget abusos cometidos por un juez municipal de Barcelona en un juicio defaltas contra un obrero.

Asimismo refiere que un cura de aquella capital trató de anular un matrimonio después de celebrarlo.

El Sr. Sánchez de Toca ofrece enterarse de los extremos denunciados.

El Sr. Lletget recomienda al Sr. Domínguez Pascual busque los medios para que se paguen sus atrasos á los maestros, especialmente á los de Barcelona.

El Sr. Domínguez Pascual asegura que ya estudia la forma de incluir estos atrasos en los presupuestos.

Declara que cuando el Estado se incautó de las atenciones de primera enseñanza, los ayuntamientos debían por atrasos once millones.

Afirma que en la actualidad hay ya muchos ayuntamientos que han liquidado sus atrasos.

Pide que en el presupuesto que se forme para 1905 se reduzca la consignación para culto y clero, que actualmente es muy subida.

El Sr. Rodríguez Sampedro declara que hay que esperar á que terminen las negociaciones con Roma.

El Sr. Sánchez de Toca dice que introducirá en el presupuesto de su departamento las modificaciones que exijan los compromisos que se adquirieran por virtud de las negociaciones con Roma.

El Sr. Cellernelo insiste en que se discutan las actas.

El Sr. Romero Robledo ofrece complacerle.

El Sr. Villaverde, en nombre de los demócratas, consigna que este asunto es de la competencia del presidente.

El Sr. Menéndez Pallarés lamenta que el gobernador de Valencia multara primero á los concejales republicanos de ese Ayuntamiento y ahora haya ordenado una visita de inspección.

Cree injusta y provocadora la conducta política que sigue el Sr. Capriles.

El Sr. Sánchez Guerra defiende al Gobernador de Valencia.

El Sr. Menéndez Pallarés anuncia una interpellación sobre dicho asunto y ofrece explicar la mañana mismo.

El Sr. Sánchez Guerra la aplaza hasta que termine la inspección.

El Sr. Menéndez Pallarés anuncia otra interpellación sobre el nombramiento de juez municipal de Cofrentes.

El Sr. Sánchez de Toca la acepta.

El Sr. Solsona pide que se reorganicen los servicios de Gracia y Justicia.

El Sr. Sánchez de Toca promete complacerle.

El Sr. Anglés denuncia abusos cometidos por el juez de Villafraanca del Panadés.

Orden del día.

Proyecto de carbones.

Lo impugna el Sr. Villaverde.

Le contesta el Sr. Viesca, de la comisión.

El Sr. García Alix pide se suspenda el impuesto del 3 por 100 sobre los productos similares.

Alude á la minería.

El Sr. Maura le contesta, en ausencia del Sr. Osma.

Se felicita del interés que demuestra el señor García Alix en todas las cuestiones económicas.

Dice que el Sr. Osma está dispuesto á admitir enmiendas á su proyecto, y que la cuestión de la minería es compleja y necesita maduro estudio.

El Sr. López Puigcerver contesta á una alusión personal.

Dice que estando conforme el gobierno con la enmienda del Sr. García Alix, debe traducirse inmediatamente en ley.

El Sr. Laiglesia lee nota comparativa del precio de los carbones en diferentes puntos.

Entra el Sr. Osma en este momento y acepta la enmienda del Sr. García Alix.

Se suspende este debate.

Se reanuda el del proyecto sobre matrimonio de los militares.

Confirmase que el bombardeo del día 10 duró 13 horas. Los japoneses arrojaron 400 granadas. Los rusos tuvieron 300 bajas entre muertos y heridos.

En el fuerte de la Paloma ha sido reemplazada una batería con cañones del "Revistan" y "Czarewisk".

Tokio.—Dos fuertes de Port-Arthur sufrieron graves desperfectos en el combate del día 10.

RESTOS DE HÉROES

Barcelona.—Ha fundado el "Isla de Panay", que trae las cenizas de los héroes de Balser.—Miquel.

PAÍS DE LOCOS

Barcelona.—El gobernador civil ha prohibido a la empresa de la Granvía la representación de "Patria Nueva", ante las exigencias de los reaccionarios.—Miquel.

La guerra ruso-japonesa. San Petersburgo.—El ministro de Estado ha dirigido a los cónsules rusos un aviso del almirante Makaroff advirtiéndole a los comandantes de los barcos de todas las naciones, que se han colocado torpedos en aguas de Kuantum, para que adopten precauciones al acercarse a aquellas costas.

Mekden.—La población ardiente, valerosa. El duque Cirilo marchó a Port-Arthur. Los japoneses fortifican posiciones en Corea.

Los correos de Karbin a la Mandchuria circulan perfectamente. Las familias rusas abandonan a Mukden. En Kirin se ha enterrado al alcalde chino. Dícese que ha muerto envenenado por ser partidario de los rusos.

Dicen de Port-Arthur que reina tranquilidad. La escuadra rusa ha desaparecido. El almirante Makaroff hizo una salida con la escuadra a maniobrar con órdenes del czar. Se han ausentado de Port-Arthur todas las mujeres públicas.

Kurofztkine propónese introducir radicales transformaciones entre los rusos. Se han colocado en primera línea trescientos mil hombres. En la segunda, para defender comunicaciones y base de operaciones, doscientos mil.

En el bombardeo del jueves y viernes en trece horas los japoneses lanzaron sobre Port-Arthur cuatrocientas granadas, causando graves daños. El almirante ruso se retiró con ocho barcos averiados. En uno de los fuertes causaron más de 30 muertos. En el ataque del domingo ocuparon los japoneses tales posiciones que era imposible alcanzarlos.

Los fuertes rusos tuvieron trescientas bajas. Los barcos japoneses tuvieron pequeñas averías. Ayer llegó a Port-Arthur el duque Cirilo.

San Petersburgo.—Los polacos rusos, prusianos y austriacos están agitadísimos contra Rusia. Tómanse medidas enérgicas para castigarlos.

Londres.—Los príncipes de Gales presenciaron las maniobras navales en Portsmouth. Los técnicos dicen que los submarinos quedaron fuera de combate, fracasando en sus ataques a los acorazados.

D. ALFONSO EN VIGO. El rey abandonó el "Giralda" sin salvarse. El emperador Guillermo le esperó en la escala de su buque. Abrazáronse, encerrándose solos en la cámara por espacio de 45 minutos.

Atribuyese gran importancia a la entrevista secreta. Al salir el rey del crucero se le hicieron los honores, incluso los 21 cañonazos, a pesar de estar prohibidos por la ordenanza después de ponerse el sol.

SE SALVÓ EL PAÍS. En el Congreso se aprobó el proyecto eximiendo de derechos de la concesión de títulos a la familia de Sagasta.

SOBRE LOS TRATADOS. El Sr. Labra interpondrá en breve al señor Sampedro acerca de los tratados de arbitraje entre España, Inglaterra y Francia.

LEY DE ALCOHOLES. Mañana se reunirán los senadores vitalicios para tratar de la ley de alcoholes. Es probable se acuerde una reunión magna de senadores y diputados.

Vigo.—El emperador Guillermo marchó a las tres de la tarde a Gibraltar.

Un vapor de pesca chocó con el cañonero que conducía a los dos soberanos, ocasionando gran confusión. No ocurrieron desgracias. CARLISTAS Y LIBERALES. Barcelona.—La prensa censura el atentado verificado anoche por los carlistas.

Atribuyense los disparos a la policía. Liberales y republicanos proponíanse asistir hoy a la representación dispuestos a impedir la reproducción de tan salvaje atentado.

El director de "El Correo Catalán", presidente de la Juventud Carlista y otros caracas caracterizados, se presentaron al gobernador interino anunciándole que de no prohibir la representación de "Patria Nueva", correría mucha sangre y que estaban dispuestos a quemar el teatro.

El gobernador consultó con el capitán general, acordando ordenar a la empresa retirase la expresada obra.

Diez de los detenidos han declarado ser carlistas y estar dispuestos a repetir los sucesos. Se ha encarcelado al autor de los disparos.

LOS RESTOS DE LOS HÉROES DE BALER. Esta tarde se espera al vapor "Isla de Panay". Conduce los restos de los héroes de Balser.

Vienen los 17 sargentos encerrados en pequeñas urnas. Han llegado los hijos del capitán Las Morenas.

Los restos se desembarcarán mañana y los recibirán las comisiones, corporaciones, sociedades y centros civiles, militares y eclesiásticos, autoridades, etc.

La prensa relata el sitio de Balser. GUERRA DE KABILAS. Melilla.—Llegó un correo de Tazza con noticias.

El Roghi prepara una columna para venir a esta región, como también Mech Allá a Uxda. Es probable se compliquen los sucesos en breve.

Las kabilas vencedoras piden cinco mil duros a las vencidas como indemnización. Hay temores de grandes disturbios. La intranquilidad es grande. LAS MINORIAS Y EL GOBIERNO. El Sr. Romero Robledo ha reunido a los

jefes de las minorías para proponerles que en vista de las pocas sesiones que faltan para el cierre de Cortes, se habiliten horas extraordinarias para discutir las actas o destinar a esto las horas de las preguntas.

Los jefes se negaron a acceder a lo solicitado por el Sr. Romero Robledo, insistiendo en que mantendrán su actitud, impidiendo que prosperen los proyectos del gobierno, incluso la rebaja de los carbonos.

Sólo pasará la aprobación de la pensión a la vida del comandante, héroe de Balser, Las Morenas y el matrimonio de los militares.

El Sr. Romero Robledo insistió en su proposición. Separáronse en completo desacuerdo, acenándose más la actitud de las minorías, que han presentado multitud de enmiendas al proyecto de carbonos.

Mañana presentarán más enmiendas. La actitud de las minorías ha disgustado al gobierno.

El Sr. Maura proponíase cerrar las Cortes el día 18, suponiendo que el proyecto de carbonos se aprobara en seguida.

Los ministeriales dicen que así demuestran las minorías que imposibilitan la aprobación de un proyecto de interés nacional, por realizar un acto político.

A última hora circuló el rumor de que se suspenderán mañana ó pasado las sesiones. Las minorías dicen que si se cierran las Cortes se demostrará que el gobierno se halla imposibilitado de realizar ninguna labor parlamentaria.

EL PROYECTO DE CAMBIOS. Se ha reunido la comisión que ha de estudiar el proyecto de cambios del Sr. Osma.

El Sr. Mochales se anticipó, proponiendo que la presidiera el Sr. Dato, que estaba de acuerdo con el proyecto.

El Sr. Villaverde hizo algunas observaciones recordando varios precedentes que determinaban presidiera la reunión el expresidente del Consejo.

Por Ouma sobre el convenio hecho con el Banco. Acordóse volver a reunirse mañana, asistiendo el Sr. Ouma. ENMIENDA. Firmada por los Sres. Zorita, Zuleta, Eiza, Seoane, Moret y Gil Robles, se ha presentado una enmienda al proyecto de ferrocarril: secundarios.

Los 5.000 kilómetros que componen la red se dividirá para los efectos técnicos y administrativos en grupos mayores de doscientos kilómetros.

Estudiado un grupo, el gobierno sacará a subasta la construcción de la totalidad de las líneas que lo compongan.

Si no concuerden postores a esta subasta, se admitirán pliegos que sólo se referían a la construcción parcial de las líneas. EL SEXO DEBIL. En la calle de la Princesa han roñado una joven soltera, llamada Teresa Caballero, y al estudiante Alberto Cotarelo.

Teresa ha producido al estudiante una gravísima herida de 14 centímetros en el muslo izquierdo.

Curado en la casa de Socorro ha sido trasladado a su domicilio. La agresora ha sido detenida. Ha declarado que el estudiante le pidió francamente dinero, prometiendo devolverlo.

Hoy se encontraron en la calle de la Princesa, exigiendo Cotarelo a Teresa una cantidad, a lo cual se negó la joven. El estudiante le amenazó con degollarla. Ante esta amenaza se arrojó sobre Cotarelo, hiriéndole.

El herido es paciente del académico señor Cotarelo, cuya intervención en el asunto Humbert fué tan desfavorablemente comentada. BANQUETE A GÁLDOS. En Fornos se ha celebrado el banquete en honor de Pérez Galdós.

Han asistido los más ilustres escritores y periodistas. El Sr. Burell, en nombre de todos, propuso el nombramiento de una comisión para tributar a Galdós un homenaje nacional.

El autor de "El Abuelo" leyó unas cartillas dando las gracias por el obsequio recibido, sonando al terminar su lectura una prolongada ovación.

En el acto ha reinado el mayor entusiasmo. LLORCA.

CHOCOLATE-JUNCOSA

No fiarse de imitaciones. Es reconocido por sus consumidores como el más superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.



No fiarse de imitaciones. Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

Fernando Burguete Lia

Advertisement for FERTILIZANTE GARANTIZADA, listing various fertilizers and their benefits.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Doméstica Bobina Central. La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales. Pidase el catálogo ilustrado que se da gráils.

Compañía Fabril Singer. Concesionarios en España: Adcock y Compañía. Sucursales en la provincia de Valencia: VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Tos-bronquitis-catarros y afecciones pulmonares. Medicamento racional y moderno para combatir la TUBERCULOSIS, encontrándolos enfermos alivio inmediato siempre y curándose radicalmente las más de las veces.

MULSION NADAL

ANALIZADA por el Dr. Bouché, estadístico de la Facultad de Farmacia de BARCELONA. Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA.

CINEMATÓGRAFO

Se vende uno, completo, combinado con el STEREOPTICON. Consta de todos los aparatos indispensables para funcionar. Cuadros fijos y de movimiento.

Dibujante

Se necesita un aprendiz que tenga principios de dibujo de adorno y aplicación al bordado.

Buques de vapor

Sociedad Navale de l' Ouest Para Saint Nazaire, Nantes, Havre y Amberes.

El vapor

El vapor S. a. l. n. Thomas saldrá en este puerto el 16 actual.

El Cabo

El Cabo Espartal se espasa saldrá el 18 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Garris, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

La Equitativa

Venta establecimientos. Tenemos 200 para vender. Los hay en la plaza del Mercado, plaza Redonda, Barcas, plaza Castelar, Bajada San Francisco, Colchonerías, 27-ragosa y San Vicente.

Negocio

Cada 1.000 pesetas rentay 50 al mes, en negocio serio a seguro que administra el mismo dueño del dinero.

COMPANIA SEVILLANA

El vapor Sevilla saldrá el 17 actual para Palma, Barcelona, y Marsella.

VAPORES ASTURIANOS

El BARAMBIO saldrá el 18 actual para Aquil los Malaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Riveco, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Pérdida

Se suplica a la persona que se haya encontrado una cartera que se perdió en la noche del 14 en el teatro de Apolo; conteniendo tarjetas postales retratos, cédula personal y tarjetas de visita a nombre de D. José Pardo, a la presente en la calle de Pizarro, letra F., 3., y se le gratificará.

Pérdida

de un perro fox terrier, blanco, con manchas negras en la cabeza y cola, atado por el collar; se gratificará al que lo presente Colón, 11, portier.

Modriza

de 32 años, casada, leche de dos meses. Razón calle de Juan de Kena, 31, bajo.

Caridad

La implora de las personas caritativas un pobre matrimonio, al marido enfermo mucho tiempo y con cuatro hijos, la mayor de 19 años. Vive calle de las Teorías, 16, porche.

Descubrimiento

Importantisimo. Per se llegó a España la especialidad antes en el gobierno del excmo. Sr. D. M. A. Charles Lumbert de París. Nieta celebrada analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó a descubrir el compuesto medicinal que mediante una cuidadosa combinación de dichas hierbas puede obtener un maravilloso específico que en un muy pocos días cura radicalmente cualquier enfermedad de estómago y de la vejiga é restringimiento uretral, etc.

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13, (junto al horreo), Valencia.

Trabajadoras

Se necesitan a ra trabajo fácil a destajo y a jornal. Informarán en la droguería de la calle de Serranos, al lado de la casa de Socorro. una de 35 años, leste de ocho meses. Razón barriada de San Antonio, calle de San Bruno, 8, bajo.

Exposición General

Calle de Balmes, 106, Barrio.

Se precisa

una mujer para la rar. Pascual y Gens, 1.

Se precisa

Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices a jornal todo el año. Viaetas, 11, 2.

Se precisa

Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices. San Miguel, 36, 3.

Alto agricultores!

El guano insecticida marca «P. BOIGUES», es un remedio eficaz y seguro, para destruir las dos clases de oruga: la verde y la negra, la palometa y la babosa.

ASMA + OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAUD y Cia son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

Alto agricultores!

El guano insecticida marca «P. BOIGUES», es un remedio eficaz y seguro, para destruir las dos clases de oruga: la verde y la negra, la palometa y la babosa.

Alto agricultores!

El guano insecticida marca «P. BOIGUES», es un remedio eficaz y seguro, para destruir las dos clases de oruga: la verde y la negra, la palometa y la babosa.

Alto agricultores!

El guano insecticida marca «P. BOIGUES», es un remedio eficaz y seguro, para destruir las dos clases de oruga: la verde y la negra, la palometa y la babosa.

Alto agricultores!

El guano insecticida marca «P. BOIGUES», es un remedio eficaz y seguro, para destruir las dos clases de oruga: la verde y la negra, la palometa y la babosa.

Alto agricultores!

El guano insecticida marca «P. BOIGUES», es un remedio eficaz y seguro, para destruir las dos clases de oruga: la verde y la negra, la palometa y la babosa.

Compañía de Navegación

El 17 del presente mes, saldrá fijamente de este puerto con destino a Montevideo, Buenos-Aires, y Rosario de Santa Fe, el vapor de gran marcha.

Leo

admitiendo carga para dichos puntos. Informarán en Valencia: Sres. Quinzá Hermanos, Colón, 70; Agente en el Grao, D. Juan Bautista López, Muelle, 2.

TERCIANAS Y CUARTANAS

Las cura radicalmente UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION.

Probado y os convenceréis

Representante en Valencia. Edoardo Llobregat. Farmacia doctor Torrén.

ASMA + OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAUD y Cia son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.